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马年岁末，又传喜讯。北京市
保安服务总公司石景山分公司驻
区政府保安分队， 再次荣立集体
二等功。自1990年上岗以来，保安
分队严格管理、团结协作，先后荣
立集体一等功一次、 集体二等功
三次、集体三等功九次，并获得北
京市青年文明号等荣誉称号。

保安分队的30名男女队员 ，
可以说来自五湖四海， 有毕业后
只身来京择业的大学生， 有脱下
军装投身保安队伍的子弟兵，还
有家境殷实独自北漂的年轻人。
在这支获得多项荣誉的队伍中，
他们学会了文明执勤， 懂得了密
切合作，感受到友爱温暖。

针对机关会议多、 出入车辆
多、来往人员多等特点，保安分队
制定了行之有效的安保工作规章
制度和安保工作应急预案。 仅去
年， 他们就协助有关部门进行各
类安全检查360余次，协助更换灭
火器1200多个。 将拾到的贵重物
品上交分队， 累计折合人民币数
万元，收到群众的表扬信5封。

去年1月30日晚上，区政府门
前的公园内一棵松树起火， 队员
们迅速扑灭。 没过一会儿那棵树
又着了，队员们再次及时扑灭。通
过观察，发现有一男子满嘴酒气、
行迹可疑。 当那棵松树再次起火

时。队员们急速灭火的同时，控制
住该男子并报了警， 经审查正是
该男子酗酒纵火、故意滋事。

去年11月的一天， 南宫某小
区的居民因供暖问题来到区政
府，有些老人和妇女情绪失控，对
执勤的保安队员拳打脚踢。 通过
保安队员与信访办的同志做耐心
细致的工作， 终于使他们情绪平
静下来，按正常的程序解决问题。
在劝解以上情绪失控人员中，保
安队员有的手臂被多处抓伤，有
的腿部被踹上一个个脚印。

保安队员刘俊荣在去年6月7
日参加爬山比赛中， 捡到一架跌
落在山上的无人飞机， 因当时不
能确定其归属带回了分队。 通过
多方查找， 最终确认是国家禁毒
委的无人机航测组， 在对涞源县
地区进行航测时， 飞机发生故障
造成坠落，其航测设备价值颇高，
相关数据涉及保密。

涞源县公安局的领导前来领
取这架无人飞机时， 对刘俊荣等
保安队员拾到无人飞机， 妥善保
管、主动交公连连称赞，将一封感
谢信送到行政处的领导手中，真
诚地感谢石景山区政府和保安分
公司， 培养出这样高素质的优秀
员工， 盛赞首都的保安队伍首屈
一指，令人钦佩。

□本报记者 任洁 通讯员 苏金柱/文 任洁/摄

本报讯 （记者 崔欣 通讯员
温来生） 怀柔区雁栖湖坝体太阳
能光伏发电站日前正式并入国家
电网。据悉，该站为目前国内最大
的坝体太阳能光伏发电站， 总容
量为3.5兆瓦， 由14100块太阳能
板组成。并网发电后，按每天发电
7小时计算，每年可减排二氧化碳
4745吨、二氧化硫43.8吨。

该发电站位于2014年APEC
峰会的雁栖湖畔， 是北京怀柔雁
栖湖智能分布式电源系统的组成
部分， 太阳能板分别安装在雁栖
湖的3个大坝上， 占地面积共4万
平方米左右。 电站发出的电能通
过10千伏配网系统， 分别向雁栖
湖核心岛、日出东方酒店、国际会
展中心输送安全可靠的电力，现

在每天平均发电量约11000度，预
计并网后六七年可收回建造成
本。除太阳能光伏发电站之外，雁
栖湖智能分布式电源系统还包括
一套燃气三联供发电机组， 可源
源不断地向雁栖湖地区输送绿
色、清洁电能。

数据显示， 雁栖湖坝体太阳
能光伏发电站并网发电后， 每年
可减少燃煤1825吨， 减排二氧化
碳4745吨、二氧化硫43.8吨。按智
能分布式电源系统每天发电7小
时计算， 每年可发电536.53万千
瓦时。

目前，雁栖湖核心岛、国际会
展中心、 日出东方凯宾斯基酒店
等APEC场馆已经“捷足先登”，用
上太阳能发电的清洁能源。

怀柔雁栖湖太阳能电站并入国网

本报讯（记者 杨琳琳 通讯
员 张晓魁）当北京城建五建设集
团有限公司职工杨厚均笑着接过
工会送来的 “温暖包” 时， 他一
时哽咽了： “现在的心情不是一
句谢谢就能表达的……” 除了说
“谢谢”， 其它的话他已经说不出
来了。

近日 ， 北京城 建 集 团 工 会
副主席刘冬梅 、 北京城建五建
设 集 团 有 限 公 司 工 会 主 席 张
杨 明 一行来到困难职工家中送
上一份 “温暖包”， 包括慰问金、
体检卡 、 粮油卡 、 观影券等物
品， 让一线职工感受到了来自企
业、 工会的温暖。

困难职工杨厚均2003年在工

作中右手被挤压粉碎性骨折， 属
工伤7级残疾， 2006年内退 ， 其
爱人一直没有稳定的工作， 还要
自交各种保险。 双方都有年迈的
老人需要赡养， 岳母患病常年躺
在床上需要照顾， 孩子2014年大
学毕业后还没有找到合适的工
作， 全家生活困难。

看 到 领 导 一 行 来 到 家 中
关 切 地 询 问 全 家 人 的 生 活
情况和困难 ，并把慰问金 、米 、
面 、 油等送到他们的手中 ，杨
厚均 80多 岁 的 老 岳 父 紧 紧 握
着 领 导 们 的 手 动 情地说 ：“谢
谢你们多年 来的关心和帮助 ，
我 们 全 家人的生活一定会越来
越好的。”

工会为困难职工发放“温暖包”

教科研部门
普通校变身优质校

2014年5月 ， 北京市启动市
区教科研部门支持中小学发展专
项改革， 北京教育科学研究院、
北京教育学院以及东城、 西城和
朝阳等六个城区的教科研部门参
加改革， 分别结对支持城六区17
所普通学校发展。 大半年过去，
现在进展如何， 普通校是否获得
真正帮助呢？ 记者进行了一番探
访。

上课先做游戏
激发学生注意力

据了解， 项目实施以来， 市
区教科研部门采取了派出优秀教
研员深入对口学校兼课、 做示范
课和研究课、 师傅带徒， 组织教
师培训、 加强骨干培养， 举办附
属学校等多种形式， 支持学校发
展。 目前， 北京教育科学研究院
与8个区县正式建立合作关系 ，
对10所中小学幼儿园进行综合发
展支持； 北京教育学院则与9所
学校协同创建新优质校。

北京教育科学研究院丰台实
验小学上周展示了与北京教科院
“结对” 共建的成果。 当天 ， 二
年级的一节数学课内容是 “认识
千以内的数”， 但一开始教师没
有直接开讲， 而是利用十多分钟
时间 ， 让学生做起 “猜数 ” 游
戏。

一名学生先在白纸上写下一
个数， 然后让同学们猜， 如果第
一次就猜对， 游戏结束； 如果猜
得不对， 写数字的学生就要提
示 猜 数 者 ， 是 “大 一 点 儿 ” 、
“大很多 ”， 还是 “小一点儿 ”、
“小很多”， 直到猜对为止。 一个
热身游戏， 吸引了全班学生的注
意力， 大家争先恐后地举手回
答。

在随后的课堂环节， 教师让
学生们分别说出课下搜集到的比
“100” 大的数。 别小瞧学生的创
造力， 他们不是简单的报数， 而
是出现不少与生活常识联系起来
的答案： 只见有的学生回答 “人
的身体有206块骨头”， 有的提出

“妈妈的眼镜有410度”， 有的嚷
嚷 “北京香山高571米”， 还有的
说出 “这个学期我要学会257个
生字” ……课堂气氛十分热烈。

每一个环节， 学生们都踊跃
发言 ， 积极参与小组讨论和动
手 ， 教师则在一旁适时给予引
导 ， 学生们真正成了课堂的主
人。 这是该校在北京教科院基础
教育研究所指导下开发实施的
“动力课程”， 内容包括学习力训
练、 知识融通、 心理素养、 创意
创编和展示交流等五类。

“动力课程” 引发了学生们
的强烈兴趣， 每次上课， 他们可
以在 “看动作猜词语”、 “巧移
火柴棍” 和 “魔术纸牌” 等 “动
力课程” 创设的小游戏中很快适
应上课氛围， 自然地步入课堂学
习环节。

培训“私人订制”
专家日均听课半小时

在北京教育学院丰台附属实
验学校， 北京教育学院安排了中
小学16个学科、 43位学科教师入
校， 为该校教师进行业务培训，
培训次数达到167人次。 仅本学
期北京教育学院教师就下校听课
816节， 每人日均听课半小时。

教育学院还为该校教师的专
业发展提供 “私人订制” 培训项
目： 该校每位专职教师都配有专
属的专家导师； 学院选派8位教
授 （博士）， 赴该校担任学科教
师或校长助理； 学院专家还参与
了该校新教师招聘、 新教师课例
培训、 诊断课堂、 辅导教师参加
教学业务比赛等活动。

北京市五十中分校教师郑洁
也是项目的受益者。 从去年新学
期开始， 东城区教育研修学院教
研员、 市级学科带头人陈俊就来
到五十中分校， 成为郑洁和另一
名教师的 “导师”。

“只要市区里没有重要的会
议、 活动， 陈老师总会来到我们
学校， 不仅亲自带初一一个班的
数学课 ， 还指导我们备课 、 听

课 ， 给我们评课 。” 郑洁介绍 ，
陈俊兼任学校备课组长， 不仅向
她们传授自己的教育理念、 教学
方法， 还从课堂板书、 问题导入
等细节入手， 手把手进行示范指
导。

“陈老师的数学课总会借助
生活中的现象、 事例， 来讲授抽
象的数学知识， 每一次上课， 都
会引发学生们的浓厚兴趣。” 郑
洁表示， 一个学期下来， 她发现
不仅是陈老师带的班级， 就连她
带的班里学生的语言表达能力也
显著提高， 课堂上敢于向老师提
出质疑， 还很喜欢相互探究一些
问题。

智力帮扶
将突破学段限制

据北京教育科学研究院副院
长褚宏启介绍， 项目实施以来，
通过年度测查发现， 实验学校的
学生在思维灵活性、 合作意识与
能力、 现代工具的使用等方面，
都体现出令人满意的结果， 高年
级学生在这些方面的提升程度更
为显著； 实验学校的教师也获得
迅猛的专业发展。

像北京教科院通州第一实验
小学， 已从一所薄弱的城乡结合
部小学， 跃升为通州区百姓认可
度很高的品牌校， 多数家长都以
孩子就读该校为荣。 北京教科院
丰台实验小学成功扭转了校园施
工造成的小区居民抵触情绪， 获
得居民的喜爱与支持， 由两年前
的一所新建城区普通校发展成新
优质校。

褚宏启透露， 今后教科研部
门将继续借助智力优势支持实验
校， 改革课程模式， 探索教师专
业发展新途径， 发挥示范辐射作
用， 进而推出学校整体改进实验
模式。

市教委副主任付志峰要求教
科研部门支持中小学改革加大工
作力度， 并突破学段限制， 让更
多的中小学参与并从中受益， 以
促进教育优质均衡发展。

石景山有支优秀保安队
□通讯员 胡京成

助力


